

Bericht
30 Jahre VÖP, Verein der Österreichischen Pilotinnen
Fr., 18. – So., 20. September 2015, Innsbruck

An diesem Wochenende haben sich im Laufe des Freitagnachmittags 19 Pilotinnen, Piloten und Begleitpersonen im Schlosshotel Igls eingefunden, um gemeinsam das 30-jährige Bestehen des „Vereins der österreichischen Pilotinnen“ zu feiern.

Leider hat es das Wetter nicht erlaubt, mit dem eigenen Flieger den Innsbrucker Flughafen anzufliegen. Und so waren alle mit einem Linienflug, der Bahn oder dem PKW angereist.

Das gediegene Ambiente des Schlosshotels, das wir für uns hatten, hat den gebührenden Rahmen für diese Feierlichkeit geboten.

Bei einem Begrüßungscocktail vor dem offenen Kamin war die Wiedersehensfreude groß und erste Reminiszenzen über alte Zeiten und Geschichten über Flugabenteuer wurden ausgetauscht. Mit einem guten Essen und einem gemütlichen gemeinsamen Abend fand der erste Tag seinen Ausklang.

Am Samstag standen zwei Besichtigungen auf dem Programm.

Vormittags hat uns der Direktor des Flughafens Innsbruck, Dipl. Ing. Marco Pernetta, einen höchst interessanten Einblick in die Abläufe des Flughafens gegeben. Allgemeine Abläufe und Statistiken, Gepäckabwicklung, Sicherheitsprozedere und -technik der Gepäcküberwachung, Abstellflächen und Rollwege, die hochmoderne Flugplatz-eigene Feuerwehr und der Tower konnten bestaunt werden. All dies wurde von Daten, Fakten und Erklärungen und die eine oder andere Anekdote untermauert. Gestärkt durch ein Mittagessen im Flughafen-Restaurant ging es weiter zur nächsten Attraktion.

Frau Mag.a Barbara Mayr, Abteilungsleiterin Ausbildung, hat uns äußerst kompetent die Leitstelle Tirol gezeigt. Mit einem Vortrag über die Organisation, Geschichte, Funktionsweise, Einsatzstatistiken und Tonbandbeispielen von entgegengenommenen Notrufen und der anschließenden Besichtigung der Zentrale waren wir vollends beeindruckt von der hochtechnisierten, softwareunterstützten Abwicklung der Notrufe und der komplexen Koordination der Einsätze (Rettung, Feuerwehr, Tunnelüberwachung).

Anschließend fuhren wir mit der Trambahn den Berg hinauf nach Igls zurück ins Hotel, um ein wenig auszuruhen.

Am Abend fanden wir uns zum Galadinner im Sporthotel Igls ein, in dem 1985 die Gründungsfeier abgehalten worden war. Dort wurden wir von der Innsbrucker Bürgermeisterin Mag.a Christine Opitz-Plörer feierlich begrüßt. InterSky-Gründerin Renate Moser wurde, leider in Abwesenheit, auf Grund ihres Engagements für Frauen in der Luftfahrt zum Ehrenmitglied des Vereins der Österreichischen Pilotinnen ernannt. KR Adelheid Moretti (WKO Frau in der Wirtschaft) hielt die Laudatio. Eine Rede der Präsidentin des Vereins, Mag.a Gabriele Metz, M.A., und eine von ihr und Ing. Michael Metz gestaltete Diashow zur Geschichte des Vereins und ein köstliches Dinner rundeten den Abend ab.

Am Sonntag fand nach dem Frühstück die Generalversammlung im Schloss Igls statt und danach hieß es, sich wieder verabschieden.

Gedankt sei an dieser Stelle ganz herzlich unserer Präsidentin, Gabriele Metz, für ihr enormes Engagement für den Verein und die Sache und natürlich der Organisation dieses Wochenendes und der Feierlichkeit!

TS